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Уважаемые жители  старшего поколения  78-го Муниципального округа Санкт-Петербурга, 
дорогие петербуржцы!

ОТ ВСЕГО СЕРДЦА ПОЗДРАВЛЯЕМ ВАС С ДНЕМ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ — ПРАЗДНИКОМ МУДРОСТИ И ДОБРА!

Для всех нас это особый праздник. В нем – тепло и сердечность, уважение и любовь. Этот праздник – символ единства и преемственности поколений, связи вре-
мен. Вы являетесь хранителями моральных ценностей и традиций, опорой и верными помощниками для детей и внуков.

Мы очень вам  благодарны за мудрость, доброту и терпение, за бесценный дар воспринимать жизнь такой, какая она есть и не терять при этом надежды на лучшее. 
В этот праздничный день примите добрые слова благодарности и безмерного уважения за ваш неоценимый труд, силу духа!  
Крепкого вам здоровья, благополучия, счастья! И пусть всегда с вами рядом будут любящие и заботливые дети, внуки и друзья. 
Живите долго и счастливо, будьте здоровы и бодры, доброго вам здоровья и всегда отличного настроения!

    
  С праздником вас дорогие наши жители!

Глава Муниципального образования,
исполняющий полномочия Председателя Муниципального Совета В.Н. Штраух

Депутаты МС МО МО № 78:  Голубева Л.П., Гольдфайн О.В., Горнаев А.В., Егорова С.Я., Куркина Л.Д., Ожогина Т.А., Плешков Ю.И., Чиховская Л.В., Широкова Л.В.

В канун праздника мы встретились с жителями 78-го округа – представителями старшего поколения, 
которые принимают активное участие в жизни муниципалитета, посещают кружки и секции в МКУ «МЦ 78», 
ездят на экскурсии, ходят в театры и музеи. Это люди, ведущие яркую насыщенную жизнь, полную новых 
впечатлений и общения. Люди, фактический возраст которых – это лишь  цифры в паспорте. Потому что 
они молоды! А что значит быть молодым? Давайте вместе ответим на этот вопрос. Подумайте и напишите 
нам в редакцию, и  лучшие ответы мы обязательно опубликуем. Тогда у нас снова будет повод поговорить 
на такую важную тему. 

Итак, наши жизнерадостные и бодрые духом пенсионеры поделились секретами своей молодости. Предоставим 
слово им.

1 октября вся страна отмечает День 
пожилого человека. Этот праздник уч-
режден для того, чтобы обратить вни-
мание общества на проблемы людей 
пожилого возраста, на тенденцию де-
мографического старения всего насе-
ления, а также на поиск возможностей 
улучшить качество жизни наших пен-
сионеров. 

Продолжение на стр. 4

Интервью с жителями 

День
пожилого
человека

Подарите 
заботу и внимание 

старшему поколению!

1 октября

Раиса Владимировна Аветисова:

 «В 2014 году в муниципалитете нам 
рассказали про занятия в МКУ «МЦ 78», 
и я впервые услышала, что есть кружок  
по квиллингу (бумагокручение). Я даже 
не представляла себе, что это такое. 
А когда я пришла и увидела, как мож-
но работать с бумагой, и какие картины 
можно создавать, то очень увлеклась. 
Наш руководитель Романова Татьяна 
Георгиевна нас многому научила. Ещё я 
всегда хотела рисовать, но боялась, что 
у меня ничего не получится. В прошлом 
году я всё-таки решилась и записалась 
в изостудию. Мне очень понравилось. 
Картины, которые я нарисовала, нра-
вятся моим родственникам и знакомым. 
Я очень благодарна нашим педагогам, 
они внимательные и талантливые люди, 
которые помогают раскрыться и нашим 
способностям. Руководитель студии 

тоже всегда нас поддерживает. А ещё я 
пою в хоре! У нас столько прекрасных за-
нятий в учреждении, что не знаешь, как 
бы везде успеть. 

По профессии я инженер-строитель, 
но всегда была творческим человеком. 
Я шила, обшивала своего ребёнка, вя-
зала, занималась макраме, фриволи-
те. Так что любовь к творчеству у меня 
была всегда. Большое спасибо наше-
му Муниципальному Совету МО № 78 
в лице Штраух Валентины Николаевны. 
Они никогда нас не забывают, предо-
ставляя массу совершенно бесплатных 
возможностей для саморазвития и со-
вершенствования. Наша жизнь напол-
няется красками и радостью! Мы очень 
подружились, и всегда с нетерпением 
ждём, когда после летнего перерыва 
снова начнутся занятия. Я всех пригла-
шаю к нам в МКУ «МЦ 78»! Не сидите 
дома, приходите на занятия в кружки. 
Здесь обязательно найдётся что-то по 
душе!»

Спирин 
Александр 
Петрович: 
«Я с 2015 года за-

нимаюсь в изосту-
дии  «Дворики». По 
профессии я инже-
нер-механик и был 
далёк от искусства, 
но всегда мечтал 
попробовать свои 
силы в творчест-
ве. После того как 
я вышел на пенсию, такая возможность 
появилась благодаря муниципалитету. У 
нас в студии замечательная атмосфера, 
а наш педагог Анастасия Сергеевна Ка-
банова помогает каждому ученику рас-
крыться и поверить в свои силы. 

Мы осваиваем разные техники: тушь, 
акварель, гуашь, сангина. Удивительно, 
но всё получается! Для нас организуют-
ся выставки, мы выходим на пленэр. Те-
перь мои друзья просят меня подарить 

им мои работы – это очень приятно. 
Своё отношение к студии я хочу выра-
зить поэтическими строками:

…И вот уж гладит чистый лист ладонь, 
И кисть уж с акварелью подружилась. 
И вдохновения огонь во «Двориках»
у всех нас пробудился…

Я желаю всем участникам студии успе-
хов и создания новых шедевров. Когда я 
вижу активных творческих пожилых лю-
дей, мне хочется жить и радоваться ка-
ждому дню. Я всех призываю приходить 
к нам в муниципальный центр за хоро-
шим настроением и вдохновением. Хочу 
выразить признательность нашему му-
ниципалитету, ведь благодаря его забо-
там и вниманию мы открываем для себя 
новое и реализуем свои мечты».  

Головина 
Нина Ивановна: 
«Долгие годы я 

была занята семь-
ей – сначала деть-
ми, потом внуками. 
Когда внуки под-
росли, появилось 
свободное время, 
и я пошла зани-
маться в группу 
здоровья. 
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сте построили новое пятиэтажное, в отличие от других 
наших зданий, оно было предназначено для нужд меди-
цинского учреждения. Без ложной скромности могу ска-
зать, что наша детская поликлиника и сегодня одна из 
лучших в городе. Что подтверждается профессиональны-
ми рейтингами, многочисленными дипломами, грамота-
ми, победами на конкурсах различного уровня.

Поликлиника и её сотрудники пережили множест-
во реорганизаций, объединений и разъединений. И с 
конца 80-х годов начала свою работу как устойчивая 
структура, большой поликлинический комплекс, вклю-
чающий все медицинские учреждения бывшего Куйбы-
шевского района. На сегодняшний день поликлиника 
несколько сократилась и включает Поликлинику №37, 
Детское поликлиническое отделение №12 на Загород-
ном, 29, Отделение скорой медицинской помощи, Го-
родской центр по лечению гемофилии на Гороховой, 6 
и Городской гастроэнтерологический центр на Фонтан-
ке, 36. На сегодняшний день мы обслуживаем порядка 
100 тысяч населения из них около 70 тысяч проживает 
на территории обслуживания, которая простирается от 
Адмиралтейства до Московского вокзала. В их числе 
более 30 тысяч детей и подростков, которые обучаются 
на нашей территории района.  

– Расскажите, пожалуйста, о коллективе поли-
клиники.

Коллектив нашей поликлиники и является нашей 
главной ценностью. Многие наши врачи и медицинские 
сёстры также становятся победителями и городских и 
всероссийских конкурсов. Заведующая Детской поли-
клиники Зинаида Аркадьевна Рослова стала победи-
телем Всероссийского смотра-конкурса в номинации 
«Детский врач». В этом году врач скорой помощи Вась-
ко Елена Викторовна был признан одним из лучших. Мы 
очень любим и ценим наших «ветеранов», многие про-
работали в клинике более 30-ти, и даже 40 лет. Напри-
мер, врач-хирург Горячева Елена Павловна прорабо-
тала в поликлинике уже 56 лет и трудится по сей день! 
Отрадно, что к нам приходят и молодые специалисты. 

Ещё несколько лет назад 
мы испытывали острую 
нехватку кадров, особенно 
участковых врачей. На се-
годняшний день коллектив 
практически полностью 
укомплектован.

– Как вы отмечаете 
юбилей?

Юбилейные торжества 
всегда приятны, но для 
нас это, прежде всего воз-
можность подвести итоги. 
Главное юбилейное собы-
тие – это Научно практиче-
ская конференция «Акту-
альные вопросы первичной 
медико-санитарной помо-
щи», которая состоялась в 
мае этого года. Меропри-
ятие такого формата для 
нас уже третье по счёту. Но 
на этот раз мы решились 
на беспрецедентный шаг: 
Всероссийскую конферен-

Андрей Вячеславович рассказал нам об истории и структуре учреждения о том, чем оно 
живёт сегодня, о достижениях и планах на будущее.

В.Н. Штраух: «Не так много в нашем городе организаций имеющих возможность отпразд-
новать 100-летний юбилей. Я знакома с работой поликлиники не только как глава, но и как 
житель. И главным достижением, с которым вы подошли к юбилею, я считаю ваш замеча-
тельный коллектив. 40 лет я живу в нашем округе и все эти годы и я сама и мои дети пользо-
вались услугами поликлиники. Мы всегда встречали здесь тёплый приём, внимательное и 
очень профессиональное обслуживание. От жителей округа я получаю отзывы о поликлинике 
и знаю, что многие врачи в курсе не только о медицинских, но и о душевных проблемах паци-
ентов. Это дорогого стоит, ведь это значит, что люди находят здесь не только помощь, но и 
утешение. Я хочу пожелать всему коллективу поликлиники слаженной работы, дальнейшего 
самосовершенствования и новых высоких достижений».

Интервью с главным врачом ГБУЗ 
«Городская поликлиника № 37» 

Центрального района 

СТАРЕЙШЕЕ В ГОРОДЕ МЕДИЦИНСКОЕ ПОЛИКЛИНИ-
ЧЕСКОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ, РАСПОЛОЖЕННОЕ НА ТЕРРИ-
ТОРИИ НАШЕГО ОКРУГА, ПРАЗДНУЕТ ДВОЙНОЙ ЮБИ-
ЛЕЙ. ПОЗДРАВИТЬ ГЛАВНОГО ВРАЧА ПОЛИКЛИНИКИ 
А.В. КИМА ПРИЕХАЛА ГЛАВА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРА-
ЗОВАНИЯ МО № 78 ВАЛЕНТИНА НИКОЛАЕВНА ШТРАУХ. 

100 лет «Городской  поликлинике № 37»
90 лет Детскому поликлиническому отделению № 12

А.В. Ким – доктор медицинских наук, доцент, 
профессор кафедры социальной педиатрии и 
организации здравоохранения ФП и ДПО ФГБОУ 
ВО «Санкт-Петербургский государственный пе-
диатрический медицинский университет»

– Андрей Вячеславович, расскажите, пожалуй-
ста, об истории поликлиники.

Мы одно из старейших поликлинических учрежде-
ний не только в Санкт-Петербурге, но и в Российской 
Федерации. В 1918 году в здании на Кабинетской ули-
це (сегодня ул. Правды, д. 18), где до революции рас-
полагалась Губернская земская управа и Губернский 
медико-санитарный отдел, была создана лечебница, 
объединившая несколько амбулаторий, которые были 
разбросаны по всему городу и представляли из себя 
небольшие кабинеты. Так появилась одна из первых 
поликлиник Петрограда, основанная на лучших тради-
циях земской медицины.  

 По архивным сведениям в поликлинике трудились 
бывшие дворяне, военные, крестьяне, сёстры мило-
сердия. Так например, один из терапевтов учреждения 
– Двукраев  Александр Арсентьевич, действительный 
статский советник, лейб-медик, главный врач Санкт-
Петербургского Николаевского военного госпиталя, 
личный врач великих князей Константиновичей (Рома-
новых), врач семьи Рерихов. До 1934 года хирургом 
здесь работала Керенская Елена Фёдоровна, родная 
сестра председателя Временного правительства Ке-
ренского А.Ф.  

В 1920 году в дворовом флигеле Екатерининского 
института благородных девиц был создан Пункт ох-
раны здоровья детей и подростков на Фонтанке, 36, в 
1924 году он переименовывается  во «Вторую врачеб-
но-профилактическую детскую амбулаторию», которая 
впоследствии становится детской поликлиникой № 2 и 
входит в состав Поликлиники № 37.

А 1 сентября 1928 года здесь же был открыт ещё 
один пункт охраны здоровья детей и подростков 
(ОЗДП №12), он стал прообразом ещё одного нашего 
подразделения «Детской поликлиники № 12». Таким 
образом, в этом году мы празднуем двойной юбилей:  

100 лет «Поликлинике №37» и 90 лет «Детскому поли-
клиническому отделению № 12».

За 100 лет поликлиника не прекращала своей ра-
боты ни на один день! В её истории как в зеркале от-
разилась история нашей страны: спады и подъёмы, 
тяжелейший послереволюционный период, блокада, 
послевоенные годы, лихолетье перестройки. На при-
мере развития поликлиники №37 можно проследить 
формирование отечественной поликлинической сис-
темы.

Нужно отметить, что поликлиника в 30-40 годы обслу-
живала огромное количество людей, в два – три раза 
больше, чем сегодня!  В годы блокады, в ноябре 41-го, 
здесь был сформирован госпиталь, куда принимали 
ослабленных и истощённых детей и взрослых. Врачи 
и сёстры поликлиники делились с ними своим душев-
ным теплом, а нередко и своим пайком. Многие жители 
блокадного Ленинграда побывали здесь и возможно 
благодаря этому была спасена их жизнь. Более того в 
1942 году на базе поликлиники был открыт пункт выда-
чи соевого молока и детского питания, разработанного 
в Ленинградском Педиатрическом институте профес-
сором, выдающимся педиатром  Александром Фёдо-
ровичем Туром. В нашем архиве хранится уникальная 
фотография, сделанная во дворе поликлиники, на кото-
рой можно увидеть очередь из мамочек и детей за этим 
спасительным молоком.

В послевоенные годы наша поликлиника активно 
развивалась и являлась флагманом городского ленин-
градского здравоохранения. Здесь разрабатывались и 
развивались новые методики, коллектив врачей актив-
но участвовал во Всероссийских конференциях, высту-
пал с важнейшими починами. Я смело могу утверждать, 
что их вклад в принятие документов о всеобщей ди-
спансеризации очень велик. Пресса тех лет объективно 
свидетельствует об этом.

В 1947 году детская поликлиника переехала на адрес 
Загородный проспект дом 29 . Это здание было в очень 
плохом состоянии и в 50-е годы его снесли, а на этом ме-
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го центра.  И наша, пожалуй, главная гордость 
единственный в Санкт-Петербурге Городской 
центр по лечению гемофилии (Гороховая, 6). 
Наш Центр имеет не только всероссийское, 
но и международное признание. В этом году 
на международном конгрессе в Глазго Центр 
получил специальный диплом – это признание 
высокого профессионализма сотрудников Цен-
тра. Занимается структура выявлением и лече-
нием пациентов с болезнями свёртываемости 
крови. Это широкая группа заболеваний, а не 
только известная всем гемофилия. Наш Центр 
является официальной площадкой для обуче-
ния профильных специалистов из стран СНГ, 

На сегодняшний день отделение стало школой пере-
дового опыта для внедрения подобного рода служб не 
только в Санкт-Петербурге, но и ряде других субъектов 
Российской Федерации. 

За последние годы у нас созданы ещё несколько уни-
кальных подразделений. Например, не характерный 
для крупного города, тем более для центра, мобильный 
детский Центр здоровья Центрального района, дея-
тельность которого направлена на оказание первичной 
медицинской профилактики. Это микроавтобус осна-
щённый самым современным оборудованием. Наша 
задача выявлять факторы риска: социальные, эконо-
мические, экологические, гигиенические. Затем наши 
специалисты дают рекомендации родителям. Это очень 
значимый проект, так как заповедь любого врача – луч-
шее лечение – это профилактика. Что, увы, далеко не 
всегда понимает население. Этим и обусловлено со-
здание мобильного пункта. Стационарная структура ра-
ботает по принципу обращаемости, которая может быть 
низкой, а мобильный центр позволяет охватить боль-
шое количество детей, учащихся школ и детских садов 
района. Не могу не упомянуть, что три года назад мы 
стали одними из первых, кто сформировал мобильный 
прививочный кабинет и проводил вакцинацию от гриппа 
у станций метро. 

Благодаря усилиям руководителя нашей детской по-
ликлиники создано уникальное Отделение профилак-
тики помощи для детей раннего возраста, от 0 до 3-х 
«Ладушки». 

 – Андрей Вячеславович, вы уделяете большое 
внимание детям и подросткам, а что предлагает 
поликлиника людям старшего возраста?

Для повышения эффективности работы с данной ка-
тегорией населения мы приняли решение выделить 
отдельную структуру и пять лет назад у нас появилось 
Отделение гериатрической помощи. У пациента цен-
тра есть возможность в более свободном временном 
режиме получить консультацию специалиста, ориен-
тированного на возрастные особенности. Ни для кого 
не секрет, что из-за определённых законом временных 
ограничений (регламента), врачи  не могут уделить по-
жилым людям столько времени и внимания, сколько бы 
хотелось и врачу, и пациенту. А мы знаем, что пожилые 
люди нередко одиноки, им необходимо общение. Скоро 
мы будем отмечать День пожилого человека и я хотел 
бы пожелать нашим пациентам старшего поколения, 
которых мы очень любим и уважаем, здоровья, хороше-
го настроения, интересных впечатлений. И призвать их 
приходить в наш гериатрический центр.

–  У поликлиники богатейшая история и множе-
ство достижений. Мы, к сожалению не сможем 
рассказать обо всём. О каких ещё проектах состав-
ляющих предмет гордости учреждения вы хотели 
обязательно упомянуть и какие новшества ожида-
ют ваших пациентов?

Да, хотелось бы отметить ещё несколько проектов. В 
составе поликлиники более сорока успешно работает 
Центр хирургии кисти, заслуженный авторитет получи-
ла работа нашего городского гастроэнтерологическо-

100 лет «Городской  поликлинике № 37»
90 лет Детскому поликлиническому отделению № 12

цию с международным участием. Главная цель, к кото-
рой мы стремились –  поднять престиж поликлиниче-
ского здравоохранения и я считаю, что нам это удалось. 
Что отчасти подтверждается и тем, что изначально  мы 
ориентировались на 500 участников, а фактически за-
регистрировалось более восьмисот. У нас выступали не 
только представители ведущей научной школы города, 
специалисты разного профиля из более чем 20 субъек-
тов РФ и ближнего зарубежья. Наряду с «высокой» про-
фессурой достойно выступали наши педиатры, кардио-
логи, хирурги, эндокринологи и др. 

Эта конференция ещё раз показала высокий творче-
ский и профессиональный потенциал наших сотрудни-
ков и получила широкий резонанс в масштабах не толь-
ко города, но и страны.

Также мы готовим серьёзное юбилейное издание, ко-
торое будет посвящено истории поликлиники, зданий, в 
которых мы размещаемся, основных периодах её жизни 
и наших сотрудниках. 

 – Как ваша профессиональная судьба связана с 
историей поликлиники?

Я очень люблю свою поликлинику. Можно сказать, что 
в этой поликлинике я вырос (профессионально). Я при-
шёл сюда, когда обучался  на втором курсе мединститу-
та. Был принят на должность младшего медперсонала. 
Прошёл путь от медбрата, фельдшера, врача  до заве-
дующего отделением и главного врача поликлиники. В 
течение нескольких лет я возглавлял детскую поликли-
нику, моя кандидатская диссертация была написана на 
материалах подростковой службы именно этого учре-
ждения.

Помимо основной деятельности, я активно занима-
юсь общественной работой: являюсь членом Общест-
венного Совета Центрального района; членом Сове-
та Региональной общественной организации «Врачи 
Санкт-Петербурга», где возглавляю секцию по амбула-
торно-поликлинической помощи. Я вхожу в Призывную 
комиссию Санкт-Петербурга, являюсь главным внеш-
татным специалистом Комитета по здравоохранению 
по медицинскому обеспечению призывной молодёжи. 

Также моя научная работа развивается в направлени-
ях оказания поликлинической помощи населению и ме-
дицинского права. Всё это стало возможно благодаря 
моей работе в поликлинике. В свою очередь, научная 
деятельность помогла открыть в составе поликлиники 
одно из первых в городе Отделений медико-социаль-
ной помощи (2008 год), которое прежде всего ориенти-
ровано на сопровождение детей из групп социального 
риска и детей попавших в трудную жизненную ситуа-
цию. За 10 лет мы накопили колоссальный опыт работы. 

данный статус был определён Всемирной федерацией 
гемофилии. 

А если говорить в целом, мы гордимся развитием в 
поликлинике  электронных систем. Мы постепенно ухо-
дим от бумажной документации: внедряется электрон-
ная карта пациента, электронная очередь. Поликлиника 
участвует в реализации федерального проекта «Береж-
ливая Поликлиника», ориентированного на обеспече-
ние пациентам максимального уровня комфорта и эко-
номии времени. Мы стремимся к тому, чтобы пациент 
приходил к врачу, минуя регистратуру, напрямую. Ре-
гистратура будущего должна стать своего рода рецеп-
цией, работающей по принципу вопрос-ответ. Но уже 
сегодня пациент может самостоятельно записаться к 
врачу через колл-центр или по интернету. 

Планы у нас серьёзные и грандиозные по самым раз-
ным направлениям. Например, мы намерены создать 
передвижную лабораторию для взрослого населения с 
возможностью провести флюорографию.  

 – Что бы вам хотелось сказать в завершение на-
шей беседы?

Глубокие слова благодарности в адрес всех моих со-
трудников, тех, кто работал здесь в прежние годы и тех, 
кто трудится сегодня. И в первую очередь моему учите-
лю, человеку, который возглавлял поликлинику долгие 
годы, создавал сегодняшнюю структуру и формировал 
коллектив единомышленников. Благодаря его усилиям 
поликлиника выстояла в тяжёлые 90-е годы и смогла со-
храниться целостным учреждением. Это Петр Петрович 
Калганов (возглавлял поликлинику № 37 с 1978 по 2006 
год  - прим. ред.).  

В преддверии дальнейших юбилейных торжеств хочу 
пожелать всему персоналу удачи, благополучия и, ко-
нечно, терпения в нелёгком труде. Мы и наши предше-
ственники многое пережили вместе и историческая па-
мять нам очень помогает. В самые непростые моменты 
и периоды жизни поликлиники всегда находились ре-
сурсы, силы, возможности, способность понять глубину 
проблемы. Учреждение продолжало жить и развивать-
ся. Хочу пожелать нам всем и в дальнейшем плечом к 
плечу решать любые задачи и достигать всех постав-
ленных целей.

Соб. корр. «Ваш Муниципальный»
Анна Сугробова

ЖДЕМ 

ВАС! 
УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 

78-ГО ОКРУГА! 

ПРИГЛАШАЕМ ВАС ПОСЕТИТЬ 
НАШИ ЭКСКУРСИИ И МЕРОПРИЯТИЯ!

 Запись проводится по телефонам: 
310-61-35 и 570-28-38 

или по адресу: Мучной пер., д. 7 

ЭКСКУРСИИ И КОНЦЕРТЫ ОКТЯБРЯ 
01.10.2018	 –		 Автобусная	экскурсия	по	Санкт-Петербургу	с	

посещением	Планетария;
06.10.2018		 –		 Праздничный	 концерт,	 посвященный	 	 Дню	

пожилого	 человека	 во	 дворце	 Белосельских-Белоозерских	
«Песня	–	душа	моя»;

08.10.2018 	 –		 Посещение	 Русского	 музея,	 корпус	 Бенуа,		
выставка	приуроченная	к	200-летию	Исаакиевского	собора;

14.10.2018 	 –	 Автобусная	экскурсия	«Усадьбы	Гатчинского	рай-
она»:	Дылицы-	Елизаветино		с	посещением		дворца,	церкви	и	прогул-
кой	по	парку,	усадьба	Орлово,	Терпилицы,	Скворицы,	Демидовы;

20.10.2018	 –		 Концерт	автора-исполнителя	Марии	Булат;	
21.10.2018	 –		 Автобусная	экскурсия	«Дорога	жизни»;	
28.10.2018 	 –	 Автобусная	экскурсия	в	г.п.	Саблино	с	посещени-

ем	Водопадов	«Тосненский»	и	«Саблинский»,	Каньона	Реки	Тосны	
и	Саблинских	Пещер;

28.10.2018	 –		 Посещение	 Михайловского	 замка,	 лекция-кон-
церт	«Живопись	и	Музыка»;
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ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ ДОРОГИХ ЮБИЛЯРОВ - ЖИТЕЛЕЙ МО МО № 78

ЮБИЛЯРЫ  АВГУСТА (с 21 августа 2018) 

70 лет 

БАЦАНОВА Лариса Ивановна 

ВАСИЛЬЕВ Владимир Константинович 

ГОЛУБЕВА Ирина Владимировна 

ПЕТРОВА Тамара Николаевна 

ПХАНЕЕВА Эмма Мурадиновна 

КУТУЗОВА Валентина Геннадиевна 

ТИТЯЕВ Владимир Ильич 

ТКАЧ Вера Ивановна 

Депутаты Муниципального Совета МО МО № 78 в начале сентября  посетили 
замечательную семью, проживающую на территории 78-го округа.  

80 лет 

СОКОЛОВ Станислав Михайлович 

СБЕРЕГАЕВА Вера Александровна 

НЕТЯГА Раиса Филлиповна 

85 лет 

КОВАЛЕВА Маргарита Петровна 

ПАШКОВА Тамара Владимировна 

90 лет

ЦАРЕВ Иван Григорьевич 

ЮБИЛЯРЫ СЕНТЯБРЯ 

75 лет 
ЕРОФЕЕВА Нина Петровна

ГОЛЯНИН Владимир Афанасьевич
КАМЕНЦЕВ Александр Александрович

КУЗНЕЦОВА  Елена Петровна
 ЩЕГОЛЕВ Альфред Александрович

МИГЕЛЬ Сергей Андреевич
ПАВЛОВА Людмила Дмитриевна
КАНДЫБА  Виктор Михайлович
ЧУГУНОВА Татьяна Леонидовна

САФОНОВ Юрий Сергеевич

80 лет
БЕЛЯВСКАЯ Раиса Исаковна

ПЕТРОВА Валентина Александровна 
85 лет 

АЛЕКСА Вера Николаевна
ГАВРИЛЕНКОВА Галина Петровна

ШЕВЕЛЕВА Виктория Львовна
СЕДЫХ Нонна Евгеньевна

90 лет 
ШАЛУХО Галина Яковлевна

ЧИСТЯКОВА Анфиса Алексеевна

Уважаемые юбиляры!
От всей души поздравляем 
вас с Юбилейными датами!

Желаем вам крепкого здоровья, благополучия, 
любви и внимания со стороны родных людей, доброго 

участия друзей, долгих и счастливых лет жизни!

Глава Муниципального образования,
исполняющий полномочия
Председателя Муниципального Совета В.Н. Штраух

Депутаты МС МО МО № 78:
Голубева Л.П., Гольдфайн О.В., Горнаев А.В., Егорова С.Я., Куркина Л.Д., 

Ожогина Т.А., Плешков Ю.И., Чиховская Л.В., Широкова Л.В.

БЕККЕРМАН 
Ираида Степановна

ЦАРЕВ  
Иван Григорьевич 

ЧИСТЯКОВА 
Анфиса Алексеевна

Сразу улучшилось настроение, приба-
вилось бодрости, появились силы. Уже 
шесть лет я хожу в наш МКУ «МЦ 78». За 
это время у меня появилось много новых 
друзей. Мы встречаемся, 
общаемся, муниципали-
тет организует для нас 
различные экскурсии, 
походы в театры, в му-
зеи и на кинопремьеры. 
У меня сейчас очень интересная жизнь! 
Я наконец-то имею возможность зани-
маться собой. Хочется поскорей возоб-
новить занятия после летнего перерыва. 
В группе здоровья у нас замечательный 
педагог Людмила Владимировна Люйк. 
Она не только всё время предлагает 
что-то новое, даже танцы придумывает, 
но и внимательно следит за состоянием 
нашего здоровья. Нам всегда хочется 
сказать в её адрес много тёплых слов, 
поблагодарить за доброту и отзывчи-
вость. Людмила Владимировна близ-
кого нам возраста, но выглядит так, что 
всех нас вдохновляет на новые дости-
жения и работу!

Ещё я с удовольствием занимаюсь в 
хоре «Северное сияние» уже четвёр-
тый год. Наш руководитель – молодая 

Продолжение. Начало на стр.1

девушка, которая учится в Консерва-
тории Мария Александровна Ким. Она 
относится к нам с большим уважением 
и учитывает все наши пожелания при 

составлении репертуара. Поэтому мы 
поём то, что нам по сердцу. И акком-
паниатор Елена Ивановна Яцун очень 
душевная и добрая. В хоре мы так 
сдружились, что чувствуем себя одним 
целым. Жизнь у нас кипит! Мы участву-
ем в конкурсах и концертах. На Новый 
год готовим большое представление в 
муниципальном театре «Камертон», в 
котором участвуют все воспитанники 
МКУ «МЦ 78» – и взрослые, и дети. 

Я восхищаюсь нашими руководителя-
ми, они вкладывают в работу душу! Ог-
ромное спасибо нашим муниципалам, 
без них мы бы не имели таких возмож-
ностей. Пусть к нам приходят все вне 
зависимости от возраста. И их жизнь 
обязательно изменится к лучшему, ста-

нет более здоро-
вой, весёлой и на-
сыщенной!».

Чикачёва Нина 
Яковлевна: «Мне 
81 год. Я уже шесть 
лет посещаю груп-
пу здоровья и буду 
продолжать заня-
тия, которые стали 
неотъемлемой ча-
стью моей жизни. 
У нас очень боль-
шая группа, нам 

иногда даже зала не хватает, чтобы 
разместиться. А ведь начинали мы с 

десяти человек. Приятно, что нас ста-
новится больше! И я всецело присое-
диняюсь к тёплым словам, сказанным 
в адрес нашего руководителя.

 Мне хотелось бы сказать про инте-
реснейшие экскурсии, которые нам ор-
ганизует муниципалитет. Мы посещаем 
Русский музей, Эрмитаж, концерты, 
выезжаем на целый день в пригороды. 
Я большой любитель театра, поэтому 
каждую неделю хожу в театр. Так что 
осень, зима и весна – это очень актив-
ное время. Мы всё время заняты чем-
нибудь полезным и прекрасным! Я 
убеждена, что всё это продлевает нам 
жизнь! Спасибо нашему муниципали-
тету за заботу и внимание, с их помо-
щью мы ведём активный образ жизни. 
Скучать, хандрить и болеть нам не-
когда! Всем жителям округа старше-

го поколения 
я хочу поже-
лать: будьте 
бодрыми и ак-
тивными, при-
ходите к нам в 
нашу большую 
дружную се-
мью, и ваша 
жизнь станет 
яркой и ра-
достной!»

Встречу с 
жителями ор-
ганизовала депутат Муниципального 
Совета МО МО № 78, председатель 
Совета ветеранов округа Голубева 
Людмила Павловна: «Я хочу сказать, 
что пожилые люди, которые стали за-

ниматься в МКУ «МЦ 
78», очень преобра-
зились и внешне, и 
внутренне. Мне при-
ятно на них смотреть, 
общаться с ними. У 
них «горят» глаза! Они 
не просто поправля-
ют своё здоровье и 
развивают творче-
ские способности, 
они, действительно, 
стали одной большой 

семьей. Когда я вижу их изменения, то 
понимаю, что мы работаем не зря. 

Хотелось бы пожелать им здоровья, 
красоты, счастья и благополучия! Я 
считаю, что в 78-ом округе живут очень 
доброжелательные и отзывчивые 
люди, которые помогают и поддер-
живают нас в работе. Мы – депутаты 
и Глава округа стараемся сделать всё 
возможное, чтобы учесть их интересы 
и пожелания. В соответствии с этим 
строятся наши досуговые программы. 
Вот и сейчас мы готовим много но-
вых и интересных экскурсионных про-
грамм, закупаем билеты на концерты и 
в театры. И мы всегда ждём наших жи-
телей, у нас есть, что им предложить! »

Обычно пожилыми называют людей, 
достигших пенсионного возраста. Од-
нако самоощущение у всех разное. 
Только от нас самих, от наших устано-
вок и желаний зависит то, когда при-

ходит старость, и 
придет ли она вооб-
ще. Некоторые чув-
ствуют, что старость 
приближается уже в 
40-50 лет, и в то же 

время есть те, кто ощущают себя мо-
лодыми и в 80. С такими людьми мы 
познакомили вас сегодня. Если чело-
век бодр, жизнерадостен, активно уча-
ствует в общественной и культурной 
жизни, занимается саморазвитием и 
самосовершенствованием, то старость 
для него – понятие условное. При же-
лании даже в пожилом возрасте люди 
способны жить полноценно. Научиться 
правильному образу жизни никогда не 
поздно.  

Муниципальное образование МО  
№ 78 уделяет большое внимание ра-
боте с людьми пенсионного возраста. 
Можно смело утверждать, что для жи-
телей округа создано учреждение ак-
тивного долголетия. Стать его членом 
очень просто, для этого ничего не нуж-
но, только желание!     

Интервью с жителями 

Вадим Лукич и Нонна Евгень-
евна Седых вместе уже более 
60-и лет, прекрасные люди, ко-
торые не перестают восхищать 
своим примером и показывать 
теплые семейные отношения, 
которые они пронесли через всю 
свою жизнь!  Поводом для встре-
чи послужил юбилей Нонны Ев-
геньевны Седых.  

 Нонна Евгеньевна, еще 
раз хотим поздравить вас с 
юбилеем и от чистого сер-
дца пожелать вам крепкого 
здоровья, жизненных сил, 

энергии и радости!


